

[\[retour\]](#)

Pressions, intimidations, menaces...

Les pressions sur les maires favorables à l'ours

[Lettre de relance du Conseil Général aux maires de l'Ariège](#), pour les enjoindre à prendre position sur le renforcement. Notez le paragraphe "si vous ne dites rien c'est que vous êtes pour". Un maire qui s'oppose au conseil général sur un sujet comme celui-ci a toutes les chances d'avoir le plus grand mal par la suite à obtenir des subventions du CG pour sa commune.

Menaces de mort reçues par des maires favorables au renforcement, et même par certains qui n'ont jamais pris publiquement position. Un article à ce sujet était paru dans "La dépêche du Midi" (http://www.ladepeche.com/aff_art.asp?Ref=200605051319, mais l'article est maintenant payant).

Le "martyre" d'Arbas

Le village d'Arbas est en quelque sorte la "capitale" du Pays de l'Ours. Son maire, François Archangeli, est également le président de l'association "Pays de l'Ours-ADET", qui travaille sur le programme renforcement sur le terrain. Depuis quelques mois, ce village subit un véritable "martyre". L'objectif est assez clair: épuiser nerveusement ses habitants, fautifs de soutenir un maire favorable à l'ours.

- Perturbations aux "automnales du Pays de l'ours" en sept 2005: pas d'exactions, mais irruption d'une centaine d'opposants dans les débats pour les perturber, empêcher les gens de s'exprimer, agresser verbalement les personnes qui tenaient les stands, etc... On y a entendu des finauds "*Archangeli, c'est pas un nom d'ici, ça...?*"
- Nouvelles dégradations nocturnes à Arbas fin 2005 (panneaux "Pays de l'Ours" arrachés...)
- [Saccage d'Arbas le 1er avril dernier](#) (des peines de prison avec sursis ont été demandées par le procureur envers plusieurs manifestants)
- Le 13 mai, [nouvelles intimidations](#) brutales des habitants d'Arbas. Un tract est distribué par des personnes masquées (voir lien) dans lequel la méthode revendiquée est de "**susciter la peur**".

Dégradations diverses

Lors des "automnales" à Massat, toujours en sept 2005, les anti-ours font une action commando pendant la nuit pour bloquer les routes en abattant des troncs d'arbres (en coupant du coup les lignes électriques alimentant le village), et saccager une partie des équipements installés sur la place du village (tentes, stands,...).

http://ours-loup-lynx.info/article.php3?id_article=459

Cambriolage et saccage des locaux de l'équipe technique ours à St Gaudens:

http://www.ours-loup-lynx.info/article.php3?id_article=574

Pendant une réunion habituelle de la commission d'indemnisation des dégâts dus aux ours, dégradations sur les véhicules des gens présents à cette réunion (pneus crevés, peintures rayées...). Toute la connerie du monde est résumée là, car ils s'en prennent même aux instances chargées de les indemniser !

<http://membres.lycos.fr/leisoursoun/Ours/actualite/derapagefoix.htm>

Destruction de tous les panneaux informatifs du Pays de l'Ours en Hte Vallée de la Garonne. http://www.paysdelours.com/fr/pages-techniques/actualites-completes.html?id=93#news_9393

Pressions sur les éleveurs, bergers, ou simples habitants

Pressions, intimidations, et menaces envers les éleveurs favorables à l'ours, et même envers ceux qui ne prennent pas position. Un [tract appelant à une réunion d'éleveurs](#) sur le sujet précisait bien que ceux ne seraient pas présents seraient considérés comme "pro-ours".

[Mesures de retorsions](#) envers les bergers salariés qui se disent favorables à l'ours: pas de contrat.

Le 9 juin 2006, suite une manifestation visant à déposer des cadavres de brebis dans le bâtiment de la sous-préfecture d'Oloron, [un groupe se rabat sur le domicile de Gérard Caussimont](#), naturaliste spécialiste de l'ours et militant associatif connu et reconnu dans le Béarn (et au-delà). Ils tentent de déposer une brebis dans la maison elle-même, mais en sont empêchés par la femme et le fils de M.Caussimont. Le cadavre est abandonné dans le jardin. Des menaces de mort auraient été proférées, et une plainte a été déposée.

Un témoignage recueilli personnellement auprès d'un éleveur du Béarn favorable à la présence de l'ours:

"Pour monter en estive par la piste , je préfère prendre une vieille caisse qui ne craint rien, par crainte de dégradations de la part des opposants".

Un témoignage reçu par mail, d'une personne habitant dans une zone à ours:

*"Quand je vois les pressions que subissent les éleveurs, qui même sans être pro ne sont pas antis, je le comprends. xxx reconnaît être la victime de menaces de mort, reconnaît être la victime d'exactions mais combien assument vraiment? Dans xxxxxx, quand on me relate les agissements d'un élu et de ses "adjoints à la terreur", que voulez-vous faire, sinon profil bas. Quand on en est réduit à enlever de son véhicule, afin d'assurer sa tranquillité, les auto-collants du pays de l'Ours et de l'AMOPYC... je comprends ces personnes. Personnellement nous en sommes, à la demande de mon épouse, réduits au point de cacher notre volonté de participer à la manif de Luchon! Et pourtant je ne suis pas quelqu'un qui a pour principe de taire mes opinions. **La peur s'installe** à voir les fous qui nous entourent. Nous sommes très heureux d'avoir une ourse dans notre coin, mais nous pensons que nous sommes une exception affichée, d'autres toutefois cachant leurs opinions."*

Perturbation de toutes les réunions publiques que le sujet, en empêchant les personnes favorables à l'ours de s'exprimer correctement. Un élu témoigne:

*"...nous risquons de subir une pression très forte qui empêchera l'expression sereine des débats comme cela a déjà été le cas lors de la précédente assemblée où une quinzaine d'anti-ours ont manifesté bruyamment et s'en sont pris aux *** pro-ours."*

